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家 　 族 　 月 　 間

2009年12月９日　第１２４５回　例　　会

司会　会場委員長　野　田　和　正

点　　鐘　　　　　 会　長　平 岩 慎 次

唱　　和  ソングリーダー　高 柳 美 之

会長挨拶　　　　　 会　長　平 岩 慎 次

で亡くなられました。慶応３年新宿生まれで作
品は、吾輩は猫である、坊ちゃん、草枕、虞美
人草、三四郎、それから、門、彼岸過迄、行人、
こゝろ、道草、明暗です。里子から帰宅しても
肉親の愛に恵まれず愛情に敏感な内向型に育ち
小説で、人間観を愛とエゴイズムで見事に描か
れています。

家族月間ですので、日本の言霊のお話でござ
います。言霊（言魂・ことだま）とは、言葉に宿
る神秘的な霊的な力（言葉の霊力や文字で記さ
れた言葉や、人の心の中の思いが持つ霊力）で、
言葉が持つ力と動きと流れを表します。

古来の万葉集（柿本人麻呂）等には、日本は言
魂の力によって幸せがもたらされる国「言霊の

12月２日、天皇陛下のお言
葉の中部地方更生保護司会

（名古屋国際会議場・2200名）
から表彰状を頂きました。

また財団年次寄付優秀ク
ラブナンバー１として大澤
ガバナーより表彰され、ポリ
オの感謝状では、皆様のお志

で2,250人（３年分126,000円）の子供達が一生小
児マヒから救われ、心より感謝いたします。

12月８日はお釈迦様が悟りを開かれた日（Ｂ
Ｃ428)です。悟りとは何ぞや？あれです!?その
ものになりきるのだそうです。愛知学院で45年
ほど仏教に触れましたが、仕事にクラブにゴル
フにもまだまだ修行が足りません。

昭和16(1941)年の太平洋戦争記念日で、悲し
い戦争突入への経緯を振り返り、平和への努力
をしたいですね。

1980年ジョン・レノン（40歳）さんがニュー・
ヨークのダコタ・ハウス前で凶弾に倒れました。
中学からの大ファンで２度ほどその場に立ちお
参りしましたが秀吉さんの刀狩のように銃狩が
できるといいですね。

1916（大正５）年の今日は、ＮＨＫの坂の上
の雲（司馬遼太郎著）の夏目漱石さんが今日50歳

〝それでこそロータリー〟

本日のお知らせ　　 （12月18日）

12月16日の例会変更

年 末 家 族 会（18：00）
親睦活動委員、会場委員会
会場／名鉄グランドホテル

（1246回）

ー 休会日のお知らせ ー

 12月23日：法定休日

 12月30日：年末休会（ＲＩ定款による）

次回のお知らせ　　 （１月６日）

第７回定例理事会（11：00）

新　 春　 例　 会
クラブ・フォーラム

会長、幹事

（1247回）
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第1245回（本日計）　　　　　 47,000円

本日迄の累計額　　　　　  921,190円

出席報告　　　　 副委員長　鈴 木 雅 貴

会員数：36名

出席数：25名　　　　

出席率：71.4％

第1243回（前々回）修正出席率　87.8％

〈メークアップ〉　　　　第1243回分

高柳君（守山ＲＣ）

尾関君（地区大会）

ニコボックス　　　 委員長　森 川 洋 司

立松君　業務多忙、例会欠席のお詫び。
平野君　今年一年お世話になりました。
　来年もよろしく。
住川君　先日お亡くなりになりました、故平山

郁夫画伯の追善法要に参列してきました。
安藤君　師走に入り、あわただしくなって参り

ました。健康に留意して頑張りましよう。
辻（光）君　業務多忙、家族会欠席のお詫び。
赤堀君　毛利さん、檜吉さん先日は有り難う。
山下君　檜吉君卓話よろしく。
瀧本君　久しぶりに檜吉君の出番！ヨッ待って

ました。
松尾君　檜吉さん今日はよろしくお願いします。

来週の年末家族会、皆様よろしくお願いしま
す。

太田君　先日の例会欠席のお詫び、今日は檜吉
君の卓話楽しみにしています。

檜吉君　下手な卓話をさせていただきます。
水上君　家族会楽しみにしています。

幹事報告　　　　　 幹　事　太 田 吉 宣

１．年末家族会の件
　　日時：12 ／ 18(土)　18：00
　　会場：名鉄グランドホテル
２．本日の会員増強委員会は、委員長の都合で
　　延期になりました。

幸ふ国」と書かれています。「言＝事」と考えられ
「良き言の葉は良きものを招き、悪き言の葉は
災いを招く」と、潜在意識で声に出した言葉は
何かに影響を与えるといわれます。

つまり、良い言葉で良い事が起こり、不吉な
言葉は悪い事が起こるとされます。

最近のテレビでもオマエ、アイツ等の汚い言
葉が氾濫しています。「あなたのお子様」の後の
言葉にはプラスイメージが出ますが、「アイツ」、

「オマエ」の後の言葉には“お子様”ではなく“ガ
キが！”とマイナスイメージの言葉となります。

言葉は個人だけでなく、会社のイメージにも
影響しますので、会社のトップとしても注意し
たいですね。

卓話は、檜吉さんの楽しいお酒のお話です。

12月のお祝　おめでとうございます。野田さんが個展に出された作品をご披露されました。

檜吉真寿君の卓話“「お酒の話」色々”は
ホームページに掲載しています。



親睦活動委員　檜 吉 真 寿

卓　話　　「お酒の話」色々

アルコール飲料の種類
（主に日本で製造されている酒類）
　◆発砲性種類
　　ビール、発泡酒、その他の発泡酒、
　◆醸造種類
　　清酒、果実酒（ワイン）、
　　その他の醸造酒（紹興酒等）
　◆蒸留種類
　　連続式蒸留焼酎（甲類焼酎）、
　　単式蒸留焼酎（乙類、芋、米、麦、他）
　　原料用アルコール、ウイスキー、
　　ブランデー、スピリッツ、他
　◆混成種類
　　合成清酒、甘味果実酒、リキュール、
　　粉末酒、味醂、雑酒〈味醂類以〉
　以上のアルコール飲料を製造する場合には、
酒造免許が必要です。
明治４年７月：清酒、濁酒、醤油に鑑札が必要

になり収税方法の規則が制定さ
れる。

明治34年12月：ビール酒税法が制定される。（麦
酒）

昭和14年３月：酒類の価格が統制価格になる。
（国が価格を決める。）

昭和15年３月：酒税法の制定。（造石税）
昭和19年４月：造石税の廃止、蔵出し税のみと

なる。

　酒造免許が必要と申し上げましたので免許の
数と製造数量についてお話します。
　私が現在主に関係しています清酒の免許の動
向をお話いたします。

昭和20年：3160場　製造数量：151000
　　　　　　　　　　　（１升壜８千４百万本）
昭和30年：4021場　製造数量：467000
昭和40年：3865場　製造数量：1089000
昭和50年：3229場　製造数量：1350000　
　　この年がピークでその後は下降の一直線、
　　因果な商売をやっているもんだ。
昭和60年：2586場　製造数量：928000
平成17年：1938場　製造数量：499000　
平成21年現在の免許の数は1700場位だと思われ
ます。ちなみにビールの免許は昭和20年：13場、
ピークが平成11年：281場、これも毎年減少し
ていて現在は200を切っていると思われます。

日本酒の種類（清酒）
◆純米酒
　米のみので製造されています。
　精白歩合70％以上
◆吟醸酒
　米及び醸造用アルコール。
　精白歩合60％以上
◆大吟醸酒
　米及び醸造用アルコール。
　精白歩合50％以上
◆本醸酒
　米及び醸造用アルコール。
　白米１トンに120以内精白70％以上
◆普通酒
　米及び醸造用アルコール。
　白米１トンに320以内

　大きく分けると以上の様になります。
白米１トンから360の純アルコールが出来ま
す。つまり１升壜1340本が出来ます。（清酒は必
ず濾すことが必要です）
　先に申し上げましたが清酒の製造が少なく
なって来ていますが、清酒だけでなく、ビール
も含めて私たちの飲む量が少なくなっています。

１人当たりの消費量は
　平成７年：清　酒/13.2　平成17年/ 7.0
　　　　　　ビール/70.2　平成17年/33.2
　　　　　　ウイスキー/ 2.0  平成17年/ 0.9
　　　　　　焼　酎/ 6.8　平成17年/ 9.7

　焼酎だけが伸びていますが現在は高止まりに
あります。ビールは発砲酒あるいは第三のビー
ルがありますがそれを加えても平成７年の70.2
には届いていません。
　年末年始で飲む機会も沢山有ると思いますの
でどうか清酒をお飲みください。

　
　

　　

難しい専門的な話も楽しく聴ける檜吉君の卓話


